

## SANGÜESA Y MERINDAD



Una monitora dirige a un grupo de escolares mientras queda tras ellos el refugio de El Ferial en el puerto de Belagua (Roncal). EDUARDO BLUMENS/ARCHIVO

## “La falta de la campaña sería un duro golpe”

El sector turístico y de servicios de Roncal y Salazar mira con preocupación una posible suspensión de la Semana Blanca este invierno. “Estamos en una incertidumbre plena y a la espera de la decisión del Gobierno. Para los alojamientos, la falta de la campaña sería un duro golpe, y muchos monitores se quedarían sin trabajo entre semana”, asevera Jesús Barace Marco, presidente de la Asociación de servicios y actividades de turismo rural del valle de Roncal (60 asociados). Censura que aún no se haya decidido nada. “Si sale adelante, vamos muy tarde de cara a las inscripciones de colegios”. Por su parte, la presidenta de la Asociación turística del Pirineo navarro ‘Iratialdea’, que engloba a 40 socios de Salazar, coincide en que “quitar la campaña sería un palo para quienes dan este servicio”. “Hay que ser conscientes de la complicada situación sanitaria actual, pero también de que la Semana Blanca ayuda a muchos a salvar el invierno, que en Salazar es temporada muy baja a nivel de alojamientos”.

# La Semana Blanca 2021, en el aire

La organización preparó un protocolo adaptándola a la pandemia y se espera a que el Gobierno decida si se celebrará

La campaña que se propone para cumplir con los requisitos sanitarios tendría menos participantes

**ASER VIDONDO**  
Pamplona

¿Habrá campaña escolar de esquí de fondo en Roncal y Salazar este invierno? ¿Se celebrará la Semana Blanca 2021? Aún no hay respuesta para estas preguntas. El Gobierno de Navarra, a través de los departamentos de Salud y Educación, tomará en los próximos días la decisión en la que muchos alojamientos, negocios y trabajadores del Pirineo tienen la mirada puesta. Desde la organización de la campaña se entregó a principios de septiembre al Ejecutivo un documento que recoge una propuesta sobre cómo debería celebrarse la misma adaptada a esta situación de pandemia. Entre otras medidas, el citado protocolo plantea una reducción de participantes para cumplir con los requisitos sanitarios.

Estos y otros aspectos se abordaron, recientemente, en dos reuniones celebradas en Isaba y Ochagavía entre todos los agentes implicados en la campaña. Las convocaron NICDO (Navarra de Infraestructuras de Cultura, Deporte y Ocio), sociedad pública adscrita al departamento de Cultura y Deporte del Gobierno que



Alumnos en las pistas de Abodi (Salazar) el pasado mes de marzo, días antes del confinamiento. DN

organiza la Semana Blanca, y los ayuntamientos de ambas localidades. Se invitó a asistir a alojamientos, monitores de esquí y de actividades, responsables de pistas... Según ha trascendido, la asistencia fue alta, dado el impacto que esta campaña tiene para el territorio, y hubo unanimidad en el deseo de que se celebre.

Conforme a los datos oficiales aportados el año pasado, se estima que la campaña escolar de esquí de fondo genera o ayuda a mantener 125 puestos de trabajo en el valle de Roncal y otros 35 en el valle de Salazar durante los meses de duración (de enero a abril). Además, contribuye a preservar la actividad de alojamientos y servicios de la zona entre semana.

En estas dos reuniones, celebradas a finales del mes pasado,

responsables de NICDO explicaron que una vez iniciado el curso escolar, y establecidos por Educación los protocolos y escenarios para una vuelta segura a las clases en una situación marcada por la covid-19, se inició un trabajo para redimensionar la campaña y adaptarla a los requisitos sanitarios.

Se expuso que, lógicamente, sería una campaña atípica y que, en caso de aprobarse, contaría con menos participantes para facilitar las distancias de seguridad y aforos. Asimismo, la campaña adaptada tendría afecciones en los alojamientos, donde además de repartirse menos participantes, algunos, por su estructura, no podrían acoger tantos como otros años (se diferenciaron, por ejemplo, los casos de casas ru-

rales con habitaciones dobles y los de albergues con grandes cuartos con muchas literas).

Se expuso que también las actividades de la tarde deberían modificarse. En años anteriores, había representaciones teatrales, piscina, pruebas de deporte rural, visitas a centros de interpretación de la naturaleza y museos, y se celebraba una fiesta al cierre de la semana.

### Favorables a intentarlo

En las citadas reuniones, además de sobre la incertidumbre, se habló de responsabilidad. Se manifestaron algunas dudas sobre las complicaciones que tendría la nueva gestión de grupos, cómo abordar la aparición de un caso positivo en coronavirus, etc. Pero quienes asistieron reconocen que

en general el ambiente fue constructivo y positivo. Favorable a intentarlo. Y recalcan que la hostelería y servicios del Pirineo están preparados para recibir grupos de esquiadores, sean niños o adultos, tras un verano con mucha actividad de turismo rural y el consecuente rodaje en materia de protocolos de seguridad.

También se planteó la opción de que, si el Gobierno apuesta por no promover la campaña, sea posible ofertar a colegios interesados otras opciones como días sueltos de esquí en la zona, con o sin pernocta.

### Preinscripciones, ¿ya tarde?

El invierno pasado, la XXXVI Campaña escolar de esquí de fondo de Navarra se preveía celebrar entre el 15 de diciembre y el 24 de abril, si bien el confinamiento por el coronavirus la cortó en seco a mediados de marzo. Según se informó, hubiera registrado mayor participación que en anteriores ediciones: 5.723 alumnos y 466 docentes de 150 centros educativos.

Generalmente, a principios de septiembre se lanza entre los colegios navarros el periodo de preinscripción, y ya en la segunda quincena de octubre se realiza el sorteo de tandas (semanas de esquí) y destinos (pistas de Belagua en Roncal, o de Abodi en Salazar). Por eso, hay voces en la zona que apuntan a que quizá los plazos vayan este año demasiado retrasados si ahora la campaña recibe el visto bueno. Asimismo, existen dudas sobre la respuesta que darán familias y profesorado a la hora de dar el paso de inscribirse. Y también sobre cómo estará la situación de la pandemia en enero. Demasiadas incertidumbres que se suman a la habitual: ¿habrá nieve?